

La economía crece por "rebote" (El Financiero 22/03/10)

La economía crece por "rebote" (El Financiero 22/03/10) Isabel Becerril Lunes, 22 de marzo de 2010 Difícil sostener una tasa de 5%, sin reformas. Se requiere 7.5% anual para recuperar lo perdido: IP. Pide a los diputados discutir iniciativa laboral del PAN. · Mejora perspectiva de crecimiento: Banxico La economía está creciendo de manera inercial o por "rebote", y si en los siguientes meses no se aprueba ninguna reforma estructural, el Producto Interno Bruto (PIB) terminará 2010 con un avance de 5 por ciento, tasa que difícilmente será sostenible para los siguientes años. Claudio X. González, Gerardo Gutiérrez y Salomón Presburger, presidentes del CMHN, la Coparmex y la Concamin, respectivamente, coincidieron en que a fin de que el país pueda recuperar lo perdido en 2009 tiene que crecer a una tasa de 7.5 por ciento. Por ello hicieron un llamado a los diputados a discutir y, en su caso, aprobar cuanto antes la iniciativa de reforma laboral presentada por el Partido Acción Nacional. En el marco de la 92 Asamblea General de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte, señaló que la economía necesita crecer a 7.5 por ciento para recuperar los niveles que tenía antes de la recesión económica que se presentó en 2009. Para el efecto se requiere la aprobación de las reformas estructurales, pero "desafortunadamente ya han transcurrido 53 días del periodo legislativo y aún no vemos nada claro en torno a éstas", lo que no favorece al país. Con los cambios de segunda generación se fortalecería el mercado interno y se aprovecharía que Estados Unidos crece y que cada vez se diluye la posibilidad de que en 2011 vaya a registrar otra caída y arrastre nuevamente a México. Respecto a la iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, González Laporte alertó que el tema de la flexibilidad en la contratación de los trabajadores será "satanizado" por aquellos que no quieren modificar la legislación. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Concamin, aceptó que en lo que va del año la economía ha avanzado, pero afirmó que "es un rebote inercial". Consideró que la pobreza y la inseguridad son los únicos rostros que marcan la falta de crecimiento. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que el problema de México no está en crecer 3, 4 o 5 por ciento sin reformas, sino en sostener la tasa para los siguientes años y que se puedan crear más empleos y mejor pagados. Estancamiento En su discurso ante más de 200 empresarios asistentes a la asamblea de la Concamin, Presburger sentenció que México puede pasar de la recesión al estancamiento o a un avance inercial, lento y poco útil para su progreso, si el gobierno y los legisladores no actúan a tiempo, en forma ordenada y con una estrategia pactada. Ante el presidente Felipe Calderón señaló que la mayor fortaleza del país es el mercado doméstico, y no hay que caer en la tentación de abrir más nuestras fronteras a los productos extranjeros. Las naciones que le piden a México mayor apertura, en su mercado aplican mayores restricciones a los productos importados, es decir que proclaman la apertura pero practican el cierre de sus fronteras, aseveró. Aclaró que su gremio no solicita protección ni el cierre del mercado interno, pero pidió no ser ingenuos ante los diferentes intereses de los países con los que se compite. Calderón Hinojosa le dijo a los industriales que aunque la economía muestra claros signos de recuperación -que se reflejan en un mayor número de puestos de trabajo-, el ritmo de crecimiento que se puede dar "en condiciones estrictamente inerciales no será suficiente si no aceleramos el paso de las reformas y si no aceleramos la agenda de competitividad que el país tanto necesita". Planteó que el reto está en armonizar una mayor capacitación y habilidad para el trabajo, una mejor productividad en las relaciones laborales, y al mismo tiempo facilitar el acceso al mercado laboral con pleno respeto a los derechos individuales y colectivos de los trabajadores. El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, aseguró que se está mejorando el ambiente de negocios en el país, para lo cual se inició una profunda reforma regulatoria, que reducirá los costos de transacción que enfrentan las empresas en nuestro territorio. Además, apuntó, en 2009 se destinaron 77 mil 600 millones de pesos en créditos a casi 85 mil micro, pequeñas y medianas empresas.